

**Elodie Giraudier - Universidad de Harvard, Massachussets, Estados Unidos**  
*(Visiting Scholar)*

*La introducción de las ideas social-cristianas en Chile bajo el impulso de sacerdotes entre dos orillas*

A fines de los años 20 y comienzos de los años 30, Chile conoció una crisis de identidad y económica, un giro político con la pérdida de velocidad de las élites tradicionales conservadoras y el advenimiento de las clases medias y de los obreros. Además, la Iglesia católica no respondía necesariamente a las expectativas y preocupaciones de sus fieles. Algunos sacerdotes reformistas intentaban difundir las ideas social-cristianas europeas, a pesar de la oposición de la jerarquía y de una oligarquía convencidas de que la doctrina social de la Iglesia podía ser aplicada en Europa, pero no en Chile. Así, estos sacerdotes aparecían a la vez como unos pensadores, intelectuales, hombres de acción y precursores, el equivalente eclesiástico de los jóvenes estudiantes católicos. Por lo tanto, desempeñaron un papel primordial en la maduración intelectual de los jóvenes estudiantes a través de la Asociación Nacional de Estudiantes Católicos (ANEC) creada en 1915 y “renovada” a partir de 1927, luego la Acción Católica en 1931. Basada en fuentes escritas, esta comunicación propondrá una prosopografía de estos sacerdotes entre dos orillas y subrayará su papel central en la introducción de las ideas social-cristianas en Chile, que tuvieron una lectura religiosa, apolítica y política.